



## NULOS Y BLANCOS EN EL CONSEJO REGIONAL

### Señor Director:

Uno de los resultados más llamativos de las elecciones del pasado fin de semana fue el alto porcentaje de votos nulos y blancos en la elección de Consejeros Regionales, que representó un 25,8% de la votación total, sumando más de tres millones de votos. En las elecciones locales de 2021, este grupo alcanzó un 13,1%, lo que muestra un incremento preocupante.

El estudio del PNUD de 2021, titulado ¿Votar o no votar?, ya advertía sobre las causas de este fenómeno, destacando la falta de información adecuada sobre los

candidatos y los procesos electorales. Para muchas personas, votar sin estar bien informadas es considerado irresponsable, lo cual se acentúa en un escenario de voto obligatorio, donde resulta aún más esencial contar con información confiable y oportuna.

Los Consejeros Regionales desempeñan un papel clave en la planificación y el desarrollo de las regiones, con decisiones que impactan directamente en el bienestar y el crecimiento local. Por ejemplo, la última cuenta pública del CORE de la Región de Magallanes evidenció importantes avances en inversión, fomento de industrias, planificación y desarrollo regional, programas sociales, infraestructura y transporte, entre otros.

Si ya se había advertido este problema para las elecciones anteriores de CORE, ¿por qué no se tomaron medidas para mejorar la información a los votantes?

**Carlos Saraos,**  
**Magister en Ciencia Política**

---